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ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiocho de octubre del año 
dos mil ocho, en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal en la Col. Centro de la Ciudad de 
Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 
fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y 
en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 
personas: 
 
Mtro. Héctor Hernández Sosa Coordinador General de Políticas Públicas e 

Innovación Gubernamental del H. Ayuntamiento 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera  Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 
Arq. Dolores Dib Álvarez Secretaria del Consejo de Cultura  
Arq. Teresita Rojas Ortiz Presidenta del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 
Arq. Eduardo Pérez Peredo                             Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 
Arq. Lía Patricia Yunes Ancona  Vocal de Vigilancia del Consejo de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 
 L.E.F. Hugo Ramírez Hernández Presidente del Consejo del Deporte 
José Ignacio Silva y Espinosa Vocal de Vigilancia del Consejo del Deporte 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca Presidenta del Consejo de Derecho de los 

Animales 
Arq. Víctor Manuel Hernández García Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 
Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo Presidenta del Consejo Ciudadano de 

Desempeño Gubernamental 
Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza Presidenta del Consejo de Educación  
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez  Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 
Arq. Francisco Javier Navarro Fernández Secretario del Consejo de Obras y Servicios 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez Secretario del Consejo de Protección Civil 
Ing. Rafael Rojas Cortés Consejero de Protección Civil 
T.U.M. Edgar Varela Cortés   Consejero de Protección Civil 
Dr. Miguel Fuentes Hernández Secretario del Consejo de Salud 
Dr. Roberto Calva Rodríguez Consejero de Salud 
Lic. Denise Costes Intriago Presidenta del Consejo de Turismo 
Dr. Carlos Montero Ponce Coordinador General del CIDEUR 
Mtro. Víctor M. Rosales Muñoz Jefe del Departamento de Diseño de Políticas 

Públicas 
Mtra. Luz Ma. Aguirre Barbosa Directora de Proyectos Estratégicos 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 
                                                  
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Octubre bajo el 
siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y  aprobación de del Acta de la Sesión Anterior. 
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3. Presentación del Proyecto Cena Baile-Show par captación de recursos para el Consejo 

Ciudadano de Protección Civil, a cargo de miembros del Consejo 

4. Presentación de la Asistencia técnica del Centro Interamericano de Desarrollo Estratégico 

Urbano (CIDEU), a Puebla, a cargo de la Coordinación Ejecutiva de la Presidencia. 

5. Asuntos Generales. 

• Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión. 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, da la 
bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, así 
como a las autoridades del Ayuntamiento especialmente al Mtro. Héctor Hernández Sosa 
Coordinador de Políticas Publicas e Innovación Gubernamental del Ayuntamiento; posteriormente 
declara que existe quórum legal para iniciar la sesión, continúa y da lectura del orden el día y 
procede a circular el acta de la sesión anterior para su rúbrica. 

 

PRESENTACIÓN DEL PROYECTO CENA BAILE-SHOW PAR CAPTACIÓN DE RECURSOS PARA EL CONSEJO 
CIUDADANO DE PROTECCIÓN CIVIL 
 

Ing. Rafael Rojas Cortés.- Representante del Consejo de Protección Civil agradece al Presiente del 
Consejo de Participación Ciudadana Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera la oportunidad de 
presentar los detalles para la realización del evento que el Consejo mencionado va a realizar 
(finales del mes de Noviembre). Cuyo objetivo es la percepción de fondos para la aplicación y 
ejecución de dos proyectos emanados del Consejo, aunando la acción de entregar un 
reconocimiento a los Consejeros más destacados (de preferencia 3 Consejeros por Consejo). 
 
Los Proyectos del Consejo son: Mis Primeros Pasos en Prevención contra Incendios y ni Una 
Veladora Más. El lugar del evento es en el Centro Mexicano Libanés a las 21:00 hrs. con un costo 
de 300 pesos por persona. Pide atentamente que los Consejos se unan a está iniciativa que 
participen e inviten a otros ciudadanos para que se logre el objetivo, de igual manera solicita que 
la cantidad obtenida sea repetida por parte de las autoridades del Ayuntamiento. Cabe la pena 
señalar que la Dirección de protección Civil se comprometió apoyar el evento, así como varias 
dependencias del Gobierno Municipal. Rápidamente se hace una presentación de los proyectos 
que el Consejo desea ejecutar a cargo del T.U.M. Edgar Varela Cortés (Se anexa presentación]). 
 
El Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, específica que es evidente que no hay 
recursos suficientes para la aplicación y ejecución de los proyectos de los 16 Consejos 
Ciudadanos, sin embargo está iniciativa del Consejo de Protección Civil y en ocasiones anteriores 
el mismo Consejo de Cultura (que consiguió un millón de pesos), se ven en la necesidad de 
organizar eventos para obtener fondos. Actualmente el Consejo de Cultura está por firmar un 
convenio con el Instituto de Arte y Cultura para obtener recursos de manera vinculada y aplicarlos 
a los diferentes proyectos concernientes al Arte y la Cultura.  
 
Por está razón solicita atentamente que todos los Presidentes de los Consejos Ciudadanos tomen 
el compromiso de adquirir 10 Boletos por consejo y apoyen la venta de los mismos, si desean más 
mucho agradecerá su participación y apoyo. A continuación se presentan los videos 
relacionados al tema de accidentes, a modo de hacer conciencia y sensibilizaros para apoyar los 
proyectos del Consejo.  
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En otro contexto el Presiente del Consejo de Participación Ciudadana aprovecha para informar 
que el Consejo de Protección Civil a sufrido cambios en su mesa directiva, en donde el Lic. Néstor 
Daniel Garduño Lozano le va hacer llegar su carta de renuncia al cargo de Presidente del Consejo 
de Protección Civil, para lo cual en la sesión del propio Consejo en días pasados, anuncia la 
renuncia de viva voz del mismo, ocasionando que los integrantes del Consejo por unanimidad y 
mayoría de votos elijan como nuevo Presidente al Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez, como 
Secretario el Consejo al Ing. Rafael Rojas Cortes, y Vocal de Vigilancia del Consejo al T.U.M. Edgar 
Varela Cortes. En este mismo tenor la Presidenta del Consejo de la Juventud Lic. Sibiú Sánchez 
Barrera, de igual modo le envía su carta de renuncia como Presidenta (da lectura ante el pleno 
de la misma), quedando pendiente la elección del nuevo o nueva Presidenta en el mes de 
Noviembre.   
 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.- Rápidamente toma la palabra y expresa su inquietud para la 
realización del evento, solicitando a todos los Presidentes del Consejo que se sumen para la 
adquisición de los 10 o más boletos y hagan lo posible para asistir. 
 
Arq. Víctor Manuel Hernández García.- Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano 
señala que es importante que todos se unan y apoyen las propuestas de los Consejos, en donde 
cada esfuerzo e iniciativa logrará que el desarrollo y el cambio se vaya desenvolviendo en el 
Municipio, por eso la importancia de involucrar a los organismos que están representados en los 
diferentes Consejos Ciudadanos. 
 
Arq. Teresita Rojas Ortiz.- Presidenta del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado pide 
que la presentación se haga extensiva a todos los Consejos Ciudadanos, con el fin de sumar 
propuestas y plantear proyectos integrales como por ejemplo; solo por mencionar el problema de 
las banquetas en el Municipio (que están en muy mal estado) y ocasionan que los transeúntes 
bajen al arroyo con el peligro de ser atropellados. 
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.- Presidenta del Consejo de Derecho de los Animales discrepa en 
el sentido de que los Consejos Ciudadanos no les corresponde buscar fondos, son las autoridades 
las que deben planear y ejecutar los proyectos con recursos de sus Gobiernos. A nombre del 
Consejo de Derecho de los Animales, no se compromete a tomar los 10 boletos sin embargo, si las 
consejeras desean asistir y apoyar en la venta así se hará, pero si no se venden, los entregará a los 
Coordinadores del Evento.  
 
PRESENTACIÓN DE LA ASISTENCIA TÉCNICA DEL CENTRO INTERAMERICANO DE DESARROLLO 
ESTRATÉGICO URBANO (CIDEU) 
 
Mtro. Héctor Hernández Sosa.-  Toma la palabra y comenta que el Dr. Carlos Montero Pantoja es el 
Coordinador del Centro Interamericano de Desarrollo Estratégico Urbano (CIDEU), mismo proyecto 
que les va a presentar en un momento, así como los trabajos que se están desarrollando y los que 
a largo plazo se van a implementar. No omite comentarles que todo esto, es parte de un proceso 
que ha venido trabajando de manera personal la Presidenta Municipal (desde el 2004), y que se 
ha venido delegando hacia un grupo interdisciplinario. En donde  la Lic. Blanca Alcalá Ruiz viajó a 
España como gira de trabajo estableciendo acuerdos relacionados al tema, y recibiendo el 
nombramiento como Coordinadora Regional de la Subred Mexicana del CIDEU 2008-2009. 
Posteriormente y derivado de este proceso, se estableció la solicitud para la asistencia técnica del 
Centro Interamericano para la conformación de un plan integral de intervención en el Centro 
Histórico de Puebla, cede la palabra para que el Dr. Carlos Montero inicie la presentación. 
 
Dr. Carlos Montero Ponce.- Indica que este organismo internacional tiene más de 108 socios y 92 
de ellos están vinculados con la planeación estratégica urbana, se constituyó en el año de 1993 y 
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su sede está en Barcelona España; para este trabajo la Presidenta del Consejo de Centro Histórico 
Arq. Teresita Rojas Ortiz y el Secretario del Consejo el Arq. Eduardo Pérez Peredo están trabajando 
de manera permanente, a continuación presenta: 
 
Actividades: 13-18 de octubre 2008 

• Sesiones de presentación del marco conceptual y básico. 
 

• Taller de construcción colectiva 
 

• Presentación del resultado de los trabajos de la semana a la C. Presidenta Municipal. 
  
Objetivo General 

• Facilitar el acercamiento de grupos de actores representativos para conocer su opinión 
informada y calificada sobre aspectos concernientes a la definición de los lineamientos e 
instrumentos generales para el ordenamiento territorial del Centro Histórico de Puebla. 

 
Objetivos Específicos 

• Aumentar el número y diversidad del grupo de actores que participan en la etapa 
preliminar para consensar las formas de lograr mayor legitimidad y respaldo para el 
proceso de formulación del Plan del Centro Histórico. 

 
• Complementar y enriquecer la “visión sobre la ciudad” que se construye a partir de las 

observaciones señaladas y el diagnóstico sobre el cual se formulen y evalúen las 
alternativas correspondientes. 

MODELO I La ciudad gobierna en el Centro Histórico 
• Realizar acciones  para generar y recuperar la confianza y el compromiso del 

gobierno local.  
• Articular el Consejo del C.H. a la estructura de gestión del C.H. y fortalecerlo para su 

funcionamiento. 
• Crear un organismo o ente especializado en el C.H., para atender las diversas áreas 

(que incluya una Oficina de Atención Ciudadana). 
 
Modelo II Apropiación local del valor universal 

• Convertir al ciudadano en protagonista del Centro Histórico. 
• Convencer a los ciudadanos de que son poseedores de valores (heredados y agregados) 

del C.H. 
• Lograr la recuperación de la confianza de la población en el gobierno local. 

 
Modelo III Intervenciones de calidad para 500 años 

• Adelantar acciones educadoras sobre la cultura poblana y el Centro Histórico 
(divulgación, difusión y formación). 

• Identificar el proyecto de intervención integral de amplio impacto en el Centro Histórico. 
• Se anexa presentación. 

 
Lic. Denise Costes Intriago.- Presidenta del Consejo de Turismo toma la palabra y pregunta ¿como 
está participando el sector turístico en este proyecto?, no omitiendo que tuvo una plática con la 
Lic. Patricia Domínguez Directora de Turismo Municipal y el Ing. Juan José Bretón Secretario de 
Turismo en el Estado y les cuestionó porqué son invitados a ciertos eventos o proyectos y en 
ocasiones ni siquiera los toman en cuenta; sabiendo que el sector turístico le compete a todos los 
ciudadanos porque al hablar de visión de Ciudad, el Consejo tiene un plan estratégico de turismo 
que se está trabajando con el Dr. Joseph Chias (Consultor Internacional para la marca Puebla), y 
por otro lado, están participando en el GAC´s (trabajando en una visión de Ciudad), entonces 
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¿porque los omiten si en el Centro Histórico están ubicados los espacios más representativos del 
atractivo Turístico? 
 
El Dr. Carlos Montero Pantoja indica que la primera etapa del proyecto tuvo como objeto unir los 
proyectos que existen para la Ciudad y qué deberían estar clasificados y catalogados; apoyados 
a través de una comisión y contando con la participación de la asesora del CIDEU para emitir un 
documento que no es concluyente, posteriormente se ampliará la participación de otros actores 
para integrar varias propuestas. A lo cual les recuerda que el CIDEU es un proyecto integral que 
abarcará diferentes áreas. A continuación el Consejero Edgar Varela Cortés hace mención de 
una serie de observaciones a las obras que está realizando el Ayuntamiento en el Centro Histórico. 
 
Dr. Carlos Montero Pantoja.- Sugiere que si tienen consejos para las obras que se están realizando 
en el Centro Histórico lo ideal es invitar a las autoridades responsables Arq. Sergio de la Luz 
Vergara Berdejo Secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas (SEGUROP). 
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Toma la palabra y comenta que desde el día 14 de Octubre se 
incorporo como representante del Consejo de Centro Histórico junto con la Presidenta del  mismo 
con el propósito de trabajar con un equipo interdisciplinario de estudio, para que conjuntamente 
analicen ¿Quien es el que Gobierna en el Centro Histórico? Y se llego a la conclusión de que son 
varios los actores los que operan en la zona sin embargo, se focalizan en llegar a un verdadero 
orden y organización confiando en las autoridades municipales, ya que cada vez es más evidente 
la participación de los ciudadanos en este tipo de propósitos. 
 
Mtro. Héctor Hernández Sosa.- Afirma que todo avance de este tema se extenderá ante los 
Consejos Ciudadanos para irse integrando, en otro contexto señala que el tema relacionado al 
Instituto de Planeación se van a reactivar encuentros internos que en su momento se brindara 
información mucho más detallada, con el firme propósito de darle continuidad a lo que cada 
Consejo ha planteado.  
 
Añade que en el mes de abril se planea llevar a cabo el Primer Encuentro de Consejos de 
Ciudades Patrimonio (nacional), mismo que es un evento sujeto a evaluación, control y auditoria 
porque se le determinó un recurso. Y el propósito de mencionarlo es para hacerles extensiva la 
invitación y presenten una estructura de programa definida en función de lo que implica la 
agenda de trabajo en este encuentro nacional. 
 
Con relación al Instituto de Planeación Estratégica el Presidente del Consejo pregunta como esta 
exactamente el avance. 
 
 Mtro. Héctor Hernández Sosa.- Responde que está en un proceso de cotejo y análisis, 
precisamente para evitar los vacíos y vicios que durante su desarrollo a obtenido, a manera de 
que no se convierta en un intento fallido ante el Congreso del Estado, pero en cuanto se tenga la 
información exacta se participará a la Comisión Ejecutiva para proseguir con su progreso y 
consumación. 
 
Para finalizar exhorta a los Presidentes de cada Consejo Ciudadano que no vean como entidad 
externa el proyecto del CIDEU, porque es un gran esfuerzo de las autoridades municipales por 
mejorar y hacer que el Centro Histórico sea dignificado y organizado.  

 
ASUNTOS GENERALES 

 

Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza.- Presidenta del Consejo de Educación rápidamente informa que a 
través del Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez, se vio la posibilidad de tener un espacio en el Sol 
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de Puebla para publicar las propuestas de los Consejos Ciudadanos, a lo cual considera muy 
importante tomar está proposición y solicitarle al Presidente del Consejo de Participación 
Ciudadana emita la solicitud por escrito, y se de a conocer que los Consejos de Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado, Desempeño Gubernamental, Cultura, Educación y Turismo desean informar 
de sus planes.  
 
Siendo las doce horas de este mismo día se da por terminada la sesión, llegando a los siguientes: 
 

ACUERDOS 
 

• Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el día martes 25 de Noviembre 

de 2008 en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal. 

• Se enviará por correo electrónico las presentaciones del Consejo de Protección Civil a 

todos los Consejeros Ciudadanos, así como a los Presidentes Secretarios y Vocales de 

Vigilancia la presentación el CIDEU (Centro Interamericano de Desarrollo Estratégico 

Urbano). 


